

# Kinder singen wieder im Chor an der Musikschule

Neues Angebot seit Herbst: Vivien Janelt leitet den neuen Kinderchor

Soest – Es gibt wieder einen Kinderchor an der Musikschule Soest. Nach den Herbstferien, Mitte Oktober, übernahm Vivien Janelt die Leitung des neuen Chores, der sich an Kinder im Alter zwischen sechs und zehn Jahren richtet. Der frühere Kinder- und Jugendchor, der auf eine 60-jährige Tradition und zahlreiche große Auftritte zurückblicken konnte, überlebte die Corona-Pandemie nicht.

„Die Idee, wieder einen Kinderchor an der Musikschule ins Leben zu rufen, kam relativ spontan“, sagt Vivien Janelt. Die Kinder, die ihre musikalische Früherziehung beendet haben, suchten häufig nach weiterführenden Angeboten. „Viele Eltern suchten auch nach Möglichkeiten für ihre Kinder, sich weiterhin musikalisch zu beschäftigen, ohne gleich ein Instrument zu erlernen“,

so Janelt. In ihrem Konzept setzt die Chorleiterin auch auf Bewegung und Bewegungslieder für die Kinder. „Bewegung tut jedem Kind gut und lockert gut auf.“ Zurzeit singen 13 – „leider“ alles Mädchen – im Chor. Vivien Janelt würde sich wünschen, das sich auch Jungs beteiligen. „Sie sind herzlich will-



Vivien Janelt leitet den neuen Kinderchor der Soester Musikschule.

FOTO: GUNNEMANN

kommen.“

Wichtig sei die Bewegung während des Singens auch, weil man so Musik anders wahrnehme und ausdrücken könne, musikalische Formen würde so erlebbarer. Vivien Janelt, die studiert hat, begleitet den Kinderchor am Klavier. Zurzeit orientiert sie sich an den Jahreszeiten, singt mit den Kindern zurzeit Lieder, die zur Winter- und

Adventszeit passen. „Vielleicht kommen im Januar neue Kinder, dann geht es in Richtung Frühlingsprogramm.“

Stimmbildung und Spaß am Singen werden bei Vivien Janelt gleichermaßen berücksichtigt. „Es muss die richtige Mischung sein, man kann fundiertes Singen lernen in Spaß verpacken“, sagt sie. Sie unternimmt mit den Kindern

spielerische Stimmbildungsgeschichten, an die Altersgruppen angepasst. Eine Stimmbildungsgeschichte befasst sich mit dem Besuch auf dem Weihnachtsmarkt: Es werden Handschuhe angezogen und dazu passende Geräusche produziert.

Der Schal wird um den Hals gewickelt, dabei wird ein Glissando intoniert. „So werden Körper und Stimme akti-

## Die Chorleiterin

Vivien Janelt unterrichtet an der Soester Musikschule schon seit 13 Jahren Gesang mit dem **Schwerpunkt Populärmusik**, was Jazz, Rock und Pop umfasst. Bei ihr nehmen sowohl Jugendliche als auch Erwachsene **Gesangsunterricht**. Sie studierte in den Niederlanden Musiktheater und leitet in Unna den Chor „Chorleriker“.

viert.“

Vivien Janelt ist gespannt, wie sich der neue Kinderchor weiterentwickelt, ob er eventuell kleine Auftritte gemeinsam mit anderen Ensembles der Musikschule haben wird. Am Mittwoch, 21. Dezember, 15.30 Uhr, hat sie die Eltern jedenfalls zu einem kleinen weihnachtlichen Concertino in den Tylman-Susato-Saal der Musikschule eingeladen, um zu zeigen, was die Kinder gerne singen. „Das ist natürlich rudimentär, denn wir haben ja erst ein paar Wochen geübt.“

## Der Chor

Der Kinderchor probt immer mittwochs von 15 bis 16 Uhr in der Musikschule.